

	PTAS.
España.	1 25
Extranjero (Unión Postal).	2 30
Ultramar.	1 50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

TIENDA NUEVA DE SAN JOSÉ

Central, Brondo 7.

Antigua casa Brondo.

Sucursal: Jaime II, 12.

Gran rebaja de precios solo por 15 días

Especialidad en telas blancas

La casa que vende á precios más baratos.

ALMACENES MONTANER, Sindicato 2.—Es la casa que vende más barato y ahora por ser final de temporada se expenden géneros de confianza á precios casi de balde.

Quien quiera comprar bueno, bonito y barato, acuda sin demora á visitar los Almacenes Montaner, Sindicato, 2.

Se acaban de recibir trajes de baño para SENORA; preciosos modelos á 6 pesetas.

Un drama en el tren

En el tren número 40, que desde Nancy se dirije á París, se ha llevado á cabo días pasados una tentativa de asesinato, en la que el agresor ha demostrado una audacia inaudita.

Viajaba en dicho tren y en un departamento de tercera clase, una joven llamada madame R., á la que acompañaban dos hijos suyos, niños de corta edad.

En el mismo departamento y sentado frente á la viajera iba un joven de unos dieciséis á dieciocho años de edad, que en diferentes ocasiones y con diverso pretexto intentó entablar conversación con aquella.

Cuando más tranquila se hallaba la joven, su compañero de viaje se levantó de improviso, y arrojándose sobre madame R., oprimía con ambas manos su garganta, intentando estrangularla.

La resistencia de la infeliz y los esfuerzos de los niños abrazados á las piernas del agresor, hicieron vacilar á éste un momento, dando lugar á que la viajera pudiera tocar el timbre de alarma.

Al oírlo sonar el criminal y creyéndose perdido, suplicó á madame R. que no dijera nada de lo ocurrido.

—Es usted un miserable—contestó la agredida—y ahora mismo voy á hacer que le prendan.

Apenas acababa de pronunciar estas palabras, sacó el malhechor un revólver, y á boca de jarro disparó un tiro en la cara de su víctima, y acto seguido abrió una de las portezuelas y se arrojó á la vía.

Madame R. con toda la boca y la cara ensangrentada, procuró ante todo acallar á sus pequesuelos que aterrados habían presenciado la anterior escena.

Al llegar el tren á la estación de Vitry-le-François, llamó á los empleados y les dió cuenta de lo sucedido.

La escolta del tren salió inmediatamente en persecución del asesino, á quien encontró en la caseta del guarda barrera de un paso á nivel.

El criminal estaba rodeado de muchas personas que le prodigaban sus cuidados á causa de las muchas heridas que presentaba su cuerpo.

Como el tren llevaba una velocidad de sesenta kilómetros en el momento de su caída, se produjo lesiones gravísimas, á pesar de las cuales pudo arrastrarse hasta la citada caseta, donde dijo ser un viajero víctima de un funesto accidente.

La gendarmería se apoderó de él y lo condujo en un carruaje al hospital de Vitry-le-François, donde ya se encontraba madame R., á quien el proyectil había penetrado por la boca alojándose en la mandíbula después de atravesar la lengua.

En cuanto al autor de tan bárbara agresión, presentaba muchas heridas en la cara y en el cráneo, siendo tal su estado de postración que le fué imposible declarar nada ante el juez.

La campaña

anglo-egipcia en el Sudán

Al confirmarse la noticia de que las tropas anglo-egipcias se habían apoderado casi por sorpresa de Bereber,

se ha acentuado en Londres, y también fuera de Londres, la sorpresa que el hecho causó desde los primeros momentos, sorpresa por lo inesperado del caso, más que por lo difícil del mismo. Al mismo tiempo se ha sabido que los soldados de Osman Digma, que guardaban el paso del desierto en las cercanías de Suakim, han recibido orden de retirarse hacia Metemneh, en donde parece que los derviches quieren concentrar todos sus medios de resistencia para ver si logran detener la marcha de sus enemigos sobre Khartum.

Es un gran paso adelante la toma de Bereber por los ingleses y egipcios y aunque es difícil predecir cuando se dará otro, se puede ya confiar en que gracias á esa campaña pronto podrá abrirse nuevamente el camino entre el gran puerto del Mar Rojo y el valle del Nilo. Fortalece esa confianza la consideración de que en esta campaña nunca han avanzado los ingleses un solo paso sin contar con las necesarias fuerzas y sin prepararlo en sus menores detalles, con el fin de poder vencer todos los obstáculos que puede adivinar la humana previsión. El camino de hierro, cuyas obras rápidamente adelantan, y su excelente flota del Nilo, les pondrán pronto en inmejorables condiciones militares para el buen éxito de esa parte de su campaña. Todo lo cual hace esperar que la expedición anglo-egipcia, cuyo objetivo no se conoce claramente todavía, franqueará sin grandes dificultades el paso de Metemneh, por muy bien guardado que esté.

Se diría que la expedición tiene prisa por llegar al corazón de las antiguas provincias ecuatoriales de Egipto, pues parece que ya no se dirige hacia el alto Nilo, como se creyó anteriormente que haría, por haber sido llamados con toda precipitación los oficiales de la misión Rodd que estaban con licencia, anunciando que la expedición se dirigía hacia Abu-Hamed, como efectivamente se hizo, tomando sin trabajo esa plaza. Más he aquí que, apenas transcurrió un mes de su ocupación, ya están los soldados ingleses y egipcios dentro Bereber. El secreto de la expedición continúa severamente guardado; pero en vista de todos estos hechos, se puede sospechar que la intervención de los ingleses es llegar hasta Khartum.

De todo esto hay quien deduce que más que á la resistencia de los derviches, esos movimientos en apariencia

contradictorios obedecen sencillamente á los intereses de Inglaterra en aquellas regiones, afirmando los que esto sostienen que los ingleses pueden creer ahora necesario avanzar rápidamente hacia Khartum para poder vigilar desde más cerca las lejanísimas tierras, desde donde llegan noticias muy poco tranquilizadoras para ellos. Se habla de que los etiopes intentan ó han ensayado ya una marcha adelante que puede dar mucho que hacer á la Gran Bretaña; al mismo tiempo se ha dicho, aunque estas noticias esperan todavía confirmación, que algunas misiones francesas han penetrado en el valle del Nilo. Sobre esto, no se sabe de cierto sino que desde hace algunos años los puestos franceses del alto Ubangui se van corriendo sin cesar hacia el Este, pudiendo muy bien ser que no les haya detenido en su marcha la línea que separa las aguas del Congo de las del Nilo, sobre todo en ausencia del único dueño indiscutible de aquellos parajes: Egipto.

Si todo eso fuera cierto, comprenderíase que en tales condiciones los anglo-egipcios tuviesen ganas de llegar pronto al final de la jornada. Ténase presente que en esos países abandonados reina el derecho del que llega primero, hasta el punto de que ningún principio de derecho internacional se podría hacer valer contra los etiopes, los belgas ó los franceses que lograsen primero que nadie asentar el pie en el antiguo dominio ecuatorial de los Jettifes. Es claro que su ocupación por alguna de las naciones europeas ó africanas, no destruiría los derechos de Egipto, que son naturalmente superiores á cuantos se podrían alegar. Pero de ninguna manera podrá hacerlos prevalecer hasta el día en que, dueño otra vez de sus destinos, prosiga su reconstrucción nacional por su cuenta y riesgo, y no siendo, como ahora, un simple factor en los cálculos de la Gran Bretaña.

Todas esas consideraciones juntas han inducido seguramente al Gobierno de Londres á activar, cuanto posible sea, la marcha adelante, tanto más cuanto los ingleses del Uganda se ven detenidos por dificultades que, á pesar de su poca monta, son suficientes para impedirles bajar á lo largo del Nilo con toda la rapidez que se había esperado y que se creía indispensable para secundar la marcha del grueso principal de la expedición...

Por todo ello, parece tener razón *The Times* cuando dice, hablando de

la fácil toma de Bereber, «que, contra lo que muchos han dicho, lo que queda por hacer será algo más que un paseo militar. Para derrotar el Mahdi será preciso emprender y llevar con mucha energía importantes y muy costosas operaciones.»

Lo que dice el duque de Tetuán

Un periodista ha tenido una conversación en San Sebastián con el ministro de Estado. He aquí lo que el periodista comunica sobre dicha conversación:

«El ministro de Estado, en la conversación que me ha concedido esta tarde, me habló de la campaña que hacen los periódicos jingoístas de los Estados Unidos, declarándose escandalizados porque el agregado naval de la legación española visita los arsenales federales.»

Dice el duque de Tetuán que no tiene importancia ninguna el caso. El teniente de navío Sr. Sobral visita los arsenales de los Estados Unidos con la autorización expresa del gobierno de Washington. Y se le ha dado esa autorización como la dió nuestro gobierno al agregado naval á la legación norteamericana para visitar los arsenales españoles, como la ha obtenido posteriormente el agregado naval á la legación de Turquía. Cosa es esa corriente en todas las naciones.

Respecto del regreso de la corte á Madrid, me ha dicho el ministro de Estado que se realizará cuando á la reina plazca, y no será por ahora, pues ni la reina ha manifestado nada en tal sentido ni considera necesaria su presencia en Madrid el gobierno.

La reina—prosiguió el duque de Tetuán—hizo bastante cuando, á la muerte del Sr. Cánovas, se ofreció á trasladarse sin demora á Madrid. Pero el gobierno no lo juzgó indispensable entonces, y menos ahora cuando todo está en calma.

Aun sucede, según el ministro, que los asuntos son despachados con rapidez mayor, pues en Madrid cada ministro lleva á firmar un día por semana, mientras aquí todos los días se recibe y también todos los días firma la reina.

Aun suponiendo que ocurran todas las cosas que dicen los periódicos que van á suceder, relacionadas con la crisis ministerial, opina el ministro de

Estado que no sería indispensable que la corte anticipara su regreso á Madrid.

El gobierno—terminó diciéndome—gobierna venciendo realmente dificultades, porque eso es gobernar. Así gobierna todo hombre su casa, venciendo dificultades.»

D. Luis Vidart

El jueves falleció en la Corte el distinguido escritor señor Vidart.

Pertenecía el finado á una hidalga familia andaluza. Se consagró en su juventud á la carrera de las armas, distinguiéndose como alumno y oficial de artillería, tomando parte en la guerra de Africa y dando muestras de arrojo y valor que le valieron grandes y honrosas condecoraciones, entre ellas las cruces de San Hermenegildo y San Fernando.

A comandante llegó en el cuerpo de artillería, y teniente coronel de ejército era cuando pidió su retiro para sostener con más independencia en el Congreso, adonde le llevaron los votos de sus conciudadanos, las ideas democráticas que sinceramente profesaba.

Hombre de gran cultura, de clara y despejada inteligencia, se distinguía por su tolerancia, por su amable y cortés trato, por su gran amor al saber y por sus loables esfuerzos en pro de la ilustración y de los adelantos de su país. Era concurrente asiduo al Ateneo de Madrid, tomaba parte en sus más importantes discusiones, y dió en aquella cátedra notables conferencias que acreditaban su vasta erudición y su sereno y recto juicio.

Eran su especialidad los asuntos históricos, y acerca de ellos escribió notables folletos titulados *Vasco de Gama* y *Descubrimiento de la Oceanía*, siendo muy interesante la polémica que acerca de estos asuntos sostuvo con el ilustrado portugués Don Luciano Cordeiro, secretario perpetuo de la sociedad de Geografía de Lisboa.

En Portugal era muy conocido y apreciado por las personas cultas el señor Vidart, que estuvo en frecuente correspondencia acerca de asuntos ibéricos con el inolvidable Casal Riviero y otros portugueses ilustres.

Publicó en los almanaques de la *Ilustración Española y Americana* una colección de estudios acerca de españoles y portugueses insignes, combatió las teorías de Darwin en un folleto titulado *La fábrica maravillosa*, y la

brío despacho donde entraba algunas veces, en el piso más alto de la casa, su mesa estaba cubierta con una carpeta de papel amarillo, sin la más ligera mancha de tinta, carpeta que, según los pasantes, estaba en el mismo estado hacía veinte años.

Habiendo obtenido, no obstante, el permiso de someter mi proposición á Mr. Jorkins, asomé no poco á dicho señor presentándome á la puerta de su despacho.

—Entrad, Mr. Copperfield, me dijo Mr. Jorkins. Entré, me senté y expliqué el caso á Mr. Jorkins en los mismos términos, poco más ó menos, que lo había hecho á Mr. Spenlow.

Mr. Jorkins no era la imponente criatura con que asustaban á los clientes: era un hombre grueso, de unos sesenta años, de fisonomía dulce y que tomaba tanto rapé, que la tradición del estudio decía que vivía casi exclusivamente de aquel estimulante *estornudario*.

—Supongo que habeis hablado de eso á Mr. Spenlow, me preguntó Mr. Jorkins así que me hubo escuchado, con viva inquietud, hasta lo último.

—Sí, respondí, y Mr. Spenlow os ha citado.

—¿Ha dicho que yo no consentiría?

Me vi en el caso de convenir que Mr. Spenlow había mirado su negativa como probable.

—Tengo el disgusto de decir, Mr. Copperfield, replicó Mr. Jorkins con un gesto nervioso, que no podré acceder á vuestras miras... el caso es que... pero tengo una cita en el Banco... tened la bondad de dispensarme.

A esto se levantó con aire apresurado y se dirigió á la puerta, cuando me aventuré á decir:

—¿No hay medio alguno de arreglar el negocio?

—No, respondió Mr. Jorkins, que se paró á la puerta meneando la cabeza; ¡oh! no, yo no consiento, y si Mr. Spenlow se opone...

—Personalmente no rehusa, señor, respondí yo.

—¡Ah! ¡personalmente! repitió Mr. Jorkins con acento de impaciencia. ¡Os aseguro, Mr. Copperfield, que la cosa es imposible! Lo siento muchísimo... ¡pero... realmente tengo una cita en el Banco.

—Sí, somos jóvenes y sin experiencia, tía mía, lo sé, le dije sin incomodarme por una broma que revelaba una tierna compasión por mi juventud; pero nos queremos sinceramente, y si pensase que llegaría un día en que dejase de quererla, ó ella á mí, creo que perdería la razón.

—¡Ah! Trot, dijo mi tía meneando la cabeza y sonriendo gravemente, ¡ciego, ciego, ciego!... Conozco uno que, aunque con un carácter demasiado flexible, tiene una sinceridad de afección que me hace recordar á su pobre madre.

—¡Ah! ¡sí conocieseis, tía mía, la sinceridad de Dora!

—¡Iluso, iluso! repitió mi tía; y sin embargo, añadió, no quiero turbar la seguridad de dos jóvenes corazones, aunque esos lazos de la infancia acaban frecuentemente por desvanecerse como el humo... Vaya, no quiero afigiros, consiento en hablar seriamente y en esperar que más tarde ó más temprano tendremos un desenlace feliz para nuestra novela... pero tiempo nos queda todavía...

Todo esto no era precisamente muy consolador para un entusiasta enamorado; pero me alegré muchísimo que mi tía hubiese recibido indirectamente mi confidencia.

Después de haber cambiado con ella algunas palabras más, le di las buenas noches y la dejé que se fuese á mi cuarto.

¡Qué tristes pensamientos iban á cerrar mis párpados!

Héme aquí pobre á los ojos de Mr. Spenlow, me decía, y obligado de devolver su palabra á Dora, puesto que no tengo ante mí la perspectiva que tenía cuando le declaré mi pasión.

Supongamos que ella sea indiferente á este cambio de fortuna; ¿cómo vivirá de aquí á que concluya mi práctica de procurador? ¿cómo ayudará á mi tía? ¿cómo procurarme algunas guineas para vestirme convenientemente y ofrecer algunos regalos á Dora, etc., etc.?

Por fin se apoderó de mí el sueño; pero ¡que pesadi-

real Academia de la Historia le llamó á su seno para premiar sus trabajos.

De sus estudios históricos y literarios distraíase el señor Vidart frecuentando la sociedad, en la que era muy apreciado, y fueron notables las reuniones literarias que dió en su casa en la calle de las Fuentes, y á las que asistieron entre otras notabilidades la señora Pardo Bazán, Don Juan Valera, Menéndez Pelayo y otros ilustres cultivadores de las letras patrias.

Las obras más importantes del señor Vidart son *El panteísmo germano-francés*, *Apuntes sobre la historia de la filosofía en la península ibérica*, *La filosofía española*, *Letras y armas*, *Filósofos españoles*, *Penas sin culpa* y *Cuestión de amores* (dramas), *Amor sin fe* (novela), *La historia literaria de España*, *Apuntes para la historia de la literatura militar de España*, numerosos estudios acerca de Cervantes y sus obras y otros muchísimos de carácter biográfico á histórico crítico, así como varias colecciones de *Poesías*.

NOTICIAS

De las provincias:

Se ha construido un pabellón para enajenados en la Penitenciaría-Hospital del Puerto de Santa María.

Está inspeccionado los establecimientos benéficos de Galicia la superiora de las Hermanas de la Caridad, hermana del inolvidable general Jove-lar.

Después de comprobar el alcalde de Zaragoza que muchos de los chocolates que se expenden en aquella capital no son, elaborados con las condiciones que la higiene reclama, ha dictado un bando, en el que se concede á los fabricantes y expendedores el plazo de un mes para que con letra clara y en lugar visible anuncien al público la composición de la mezcla que emplean en la fabricación.

El pueblo de Aliaga, del cual se habían apoderado los insurrectos á viva fuerza, matando al capitán del destacamento que lo guarnecía, y que ahora ha sido recuperado por nuestras tropas, pertenece á la provincia de Nueva Ecija y se halla situado cerca de la Tarlac, que se extiende al Oeste de aquella.

En su telegrama del día 4, del cual es continuación el del día 3, decía el general Primo de Rivera que marchaba sobre Aliaga el general Monet con una fuerte columna, y que el general Castilla se dirigía también á Nueva Ecija, para evitar que los insurrectos se corrieran á la provincia de Nueva Vizcaya.

Han sido necesarias, por lo visto, las fuerzas de que disponían ambos generales y aun las que tenía bajo sus órdenes el general Nuñez, herido al

verificarse un reconocimiento la víspera del ataque, para recobrar á Aliaga.

Lo que no se dice en el despacho oficial es el número de rebeldes que ocupaban el pueblo, las bajas que sufrieron, ni la dirección que tomaron, datos todos ellos necesarios para apreciar la importancia de la operación y sus resultados.

Decíase, sin embargo en algunos centros militares, que habían muerto más de 160 insurrectos y que se había distinguido mucho el general Castilla, al cual, probablemente, se le concederá una gran cruz.

Dice un colega de Barcelona:

«En el partido de celebrado el martes en el Frontón Condal, una de las pelotas fué á dar en el rostro á un concurrente que estaba distraído leyendo un periódico y no tuvo tiempo de apartarse; por fortuna la pelota no le causó gran daño.

En vista de la frecuencia con que se repiten hechos análogos, algunos concurrentes tratan de solicitar al alcalde la instalación de una Casa de socorro junto al Frontón Condal.»

—El rector del convento de San Francisco, de Santiago, ha entregado, bajo sigilo sacramental, al señor cura de Moreira, D. Ramón Rodríguez, 10.000 pesetas que le habían sido robadas á este el 10 de Julio último. El mismo señor rector manifestó, al hacer la entrega, que el seminarista que está procesado como autor del hurto es víctima de una acusación calumniosa.

Este infeliz estuvo diecisiete días en la cárcel.

Leemos en el *Diario de Bilbao*:

«Se teme por la suerte que le haya podido caer á la balandra de recreo *Mosquito*, de la matrícula de Santander, que el día 3 salió de Portugalete con fuerte temporal con rumbo á San Sebastián, donde debía haber tomado parte en las regatas de ayer.

Hay quien la vió en situación apurada frente al cabo de Machichaco. En la comandancia de Marina no se tienen noticias de que haya ocurrido ese día ningún naufragio.

Tripulaban la *Mosquito* tres marineros y un distinguido *sportman* de Santander.

Dice *Las Noticias* de Málaga:

«Puede darse como cosa segura la celebración en esta ciudad de un *meeting* republicano para el próximo mes de Octubre.

A este objeto, sabemos que se agitan importantes elementos de dicho partido.

El Ayuntamiento de Caldas de Reis ha acordado dar el nombre de Sagasta á la travesía de Pontevedra á Santiago.

En virtud de haber intervenido la Hacienda los fondos municipales de Játiva, desde 1.º del mes corriente se ha suprimido en dicha población el alumbrado eléctrico y se han aplazado todos los pagos del hospital, casa de beneficencia, presos y contingentes para la instrucción pública.

La caridad de algunas personas ha hecho posible que sigan actuando los establecimientos benéficos.

El hijo de un conocido notario de Poble de Segur (Lérida), después de disipar todo su patrimonio, entró al servicio de un vecino de Sarroca, y exasperado por los malos tratos de que era objeto por parte de su amo, cogió un día una escopeta y le disparó, dejándole muerto en el acto.

Al ser conducido por la guardia civil á La Poble, quiso arrojarle al río por un despeñadero del camino.

El corresponsal de *La Independencia Belga* en Madrid, después de tributar grandes alabanzas á Mr. Woodford, dice que la prensa española se ha colocado en una actitud hostil á los Estados Unidos desde hace algún tiempo, y que á cada momento deja entender que la nación no se resignará á ninguna exigencia de la diplomacia americana, y pide al gobierno que se trace una línea de conducta de grande energía, rechazando virilmente, no sólo las reclamaciones exageradas del gobierno americano sino sus inadmisibles ofrecimientos de mediación.

Fuerza es comprender—añade,—que si los españoles desean la pacificación de sus guerras coloniales, se hallan celosos y exasperados contra los yankees, que serían capaces de arrollar al gobierno si llegasen á creer que estaba dispuesto á entrar en transacciones de este orden con los Estados Unidos.

Excusado parece decir—concluye el corresponsal,—que no sólo el gobierno sino todos los hombres de Estado y generales del país, se hallan resueltos á defender los derechos de la Metrópoli en las Antillas, aunque sea rompiendo, si fuese necesario, con los americanos.

Esta es la realidad; otra cosa es hacerse ilusiones.

A cincuenta mil duros, próximamente, ascienden las pérdidas ocasionadas con motivo del incendio de la Casa Consistorial de Alfaro.

Ha aumentado mucho el comercio de vinos de Requena y Utiel por la demanda que hacen los mercados extranjeros. Los caldos se están pagando á muy buenos precios en dicha comarca. También ocurre lo mismo por la parte de Liria. Sólo en Villamarchante ha habido quien ha comprado uva por valor de 35.000 pesetas, haciendo el vino en la misma población.

Con motivo del reciente atentado anarquista de Barcelona dice *Le Temps*

que el Gobierno español llamará de nuevo la atención de las naciones extranjeras acerca de la necesidad de una acción colectiva contra los anarquistas.

De todos modos, añade el periódico francés, el Gobierno español va á extremar su rigor contra cuantos se hallen comprendidos en esta clase de delitos, y los enviará á un presidio de Africa.

Personas que merecen entero crédito dicen que el viajero que ha estado recientemente en Roncesvalles y á quien se alude en telegramas de San Sebastián suponiendo fuera el titulado general carlista don Francisco Cavero y Alvarez de Toledo, ha sido en realidad don José María Cavero y Schar, sobrino de aquél, el cual ha realizado un viaje de placer, sin objeto alguno político, por la frontera francesa del lado de Roncesvalles, en un coche de su propiedad.

De las islas: Ibiza

Podemos asegurar á nuestros lectores que este año el Novenario que, como de costumbre, se dedica al Santo Cristo del Cementerio, y cuya celebración tiene lugar en el espacioso templo de Santo Domingo, será tan solemne como siempre y, si cabe más lucido.

Los sermones de estas funciones estarán á cargo de los Rvds. P. P. Carceller y Blanquer, y el Novenario dará principio el día 24 del corriente.

—Por disposición de esta Alcaldía el sábado principió la matanza de cerdos.

Se ha adelantado ésta algo en el actual año, por sentirse, al parecer, gran escasez de tocino.

—Han sido nombrados jueces municipales suplentes los señores siguientes:

D. Vicente Tur Colomar, Ibiza; Don José Mayans Ferrer, Formentera, Don José Ribas Mari, San Antonio; D. Pedro Ferrer Mari, Santa Eulalia; D. José Sala y Mari, San José; D. Vicente Mari Mari, San Juan Bautista.

De la capital:

El director del *Boletín Comercial*, Don Manuel Peña, ha tenido la atención de enviarnos dos preciosos fotografías representando otras tantas vistas de la entrada del *Torrent de Pareys*.

Lo primoroso y acabado de las fotografías obtenidas por el señor Peña, se realza con lo perfecto del grabado de las mismas llevado á término en los acreditados talleres de la casa Thomas de Barcelona. Dichas dos láminas en junto, se venden al precio de 50 céntimos de peseta para el público y de 25 céntimos para los suscriptores del *Boletín*.

El día 23 del actual desde las diez á las once y media de su mañana, tendrán efecto en el Depósito de Guarda-costas, sito en el muelle de esta ciudad, las subastas para la venta de los aparejos y demás efectos correspondientes á cuatro faluchos apresados con tabaco de contrabando, por fuerzas de marinería.

Don Baltasar Cortés ha entregado á este Gobierno de provincia, 100 pesetas, con destino á la suscripción nacional abierta á favor de los huérfanos de la guerra.

Se halla vacante la plaza de médico municipal de la villa de Montuiri, dotada con el haber anual de 750 pesetas.

Los aspirantes á ella deberán presentar sus solicitudes en la secretaría de aquel Ayuntamiento en el plazo de treinta días á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial*.

El día 18 de Octubre próximo tendrá efecto en el salón de actos públicos del Palacio de la Diputación provincial el sorteo de los décimos que han correspondido á los pueblos de esta zona militar en la distribución del cupo de 1396 hombres señalado á la misma para el reemplazo del corriente año.

El señor Gobernador civil interino de esta provincia, recorrió anteayer acompañado de los señores Inspectores de policía varios de los cafés y tabernas de esta ciudad y, cosa rara, en ninguno de dichos establecimientos encontró que se jugara á los prohibidos.

No ponemos en duda el celo del señor Alonso, en reprimir el abuso de los juegos prohibidos; sino que por el contrario nos consta que tiene dadas severas órdenes á sus subordinados para que le denuncien cualquiera infracción de que tengan noticia.

Lo que falta, y eso lo hará de seguro, en cuanto tenga ocasión, es proceder directamente y por sí mismo con su acostumbrada energía.

A las cinco de la tarde de ayer salió de nuestro puerto con rumbo al de Barcelona el vapor *Belleer* llevando la correspondencia, cincuenta pasajeros y carga varia entre ella treinta y cinco cabezas de ganado de cerda.

El señor Gobernador civil interino de la provincia, ha publicado una circular en el *Boletín Oficial*, prohibiendo el juego conocido por *Tiro de Flecha*, declarando caducados los permisos que se hubieran concedido antes de esta fecha.

Servicios prestados por la guardia civil:

La de los puestos de Alcedia y Sancellas ha denunciado á sus respectivos alcaldes á varios sujetos por infracción á la ley de caza.

Por la del puesto de Ibiza fueron denunciados al Juez municipal de la misma, varios individuos por ocupación de armas prohibidas.

Anteayer le fueron administrados los Santos Sacramentos á la señorita Doña Francisca Mir, distinguida tiple que con tanto éxito trabajó en el teatro de la sociedad *La Constancia* en la última temporada de invierno. Deseamos su pronto alivio.

Por el Juzgado de instrucción de este partido se saca por segunda vez á la venta en pública subasta el predio *Bell-Uoch* del término municipal de Lluchmayor.

El remate tendrá efecto el día 28 del actual, siendo el tipo de subasta la cantidad de 4.000 pesetas con baja del 15 por ciento.

La suscripción abierta en este Gobierno de provincia á favor de los Huérfanos de la guerra, ascendía en el día de ayer á 1650'55 pesetas.

Por este Gobierno de provincia se ha concedido permiso á Don Jaime Martorell para que durante los días 17 y 18 del actual pueda celebrar fiesta cívico-religiosa en el caserío de *La Soledad* en honor á la Virgen de su titular.

En la Estación telegráfica de esta ciudad se hallan detenidos por no haber sido encontrados sus destinatarios los siguientes despachos telegráficos: Sr. Rodrigo; Don José Coll, Plaza de Toros; Doña María Sol, Son Alegre; y Sr. Morales.

El señor Alcalde de esta ciudad impuso ayer una multa de cinco pesetas á un individuo que había promovido un fuerte alboroto en la calle de Reus.

llas! Me vi, haraposos, yendo á la puerta de Dora á vender fósforos, seis paquete por un penique; luego acudiendo á la oficina con un frac raído, sin saber qué responder á Mr. Spenlow, que me decía que avergonzaba á sus clientes con mi traje; me vi recogiendo las migas de pan seco que el viejo pasante Tiffey comía todos los días regularmente al oír sonar la una en el reloj de San Pablo; luego pidiendo una licencia para casarme con Dora y no teniendo para pagarla más que un guante viejo de Uriah Heep, que rechazaban con desprecio todos los procuradores de *Doctors' Commons*.

Mi tía no pasó una noche más tranquila. Dos ó tres veces vino á despertarme, apareciéndose como un espectro para preguntarme si la abadía de Westminster estaba ardiendo y si el viento podía propagar el incendio hasta Buckingham-Street; también una vez la vi acercarse á mi canapé transformado en cama, y creyéndome dormido murmuró en voz baja:

—¡Pobre hijo mío!...

Mi generosa tía, en medio de sus terrores, lo que más la preocupaba era mi destino.

Yo experimenté un remordimiento de mi amor egoísta.

Apenas me levanté al día siguiente traté de ir á calmar mi agitación yendo á tomar un baño frío, y luego di un paseo á pié hasta Hampstead.

Este tratamiento hidráulico y peripatético, que repetí varias veces, me tranquilizó; me sentí con fuerzas para ir al estudio á fin de participar lo que me sucedía á mi principal.

Mr. Spenlow llegó poco tiempo después que yo, tan rizado y almidonado como siempre.

—¿Cómo va, Copperfield? me dijo; esta mañana hace buen tiempo.

—Muy bueno: ¿podría hablaros antes que os marcharais á la audiencia?

—Ciertamente, venid á mi despacho.

Segulle, y al llegar allí se puso la toga y se miró al espejo.

—Tengo el sentimiento de participaros, le dije, que he recibido malas noticias de mi tía.

—¡Ah! ¡Dios mío! ¿tendrá un ataque de parálisis?

—No se trata de eso, señor... ha sufrido grandes pérdidas... y no le queda ya gran cosa.

—¡Me asombráis, Copperfield! exclamó Mr. Spenlow.

—La verdad es que ha habido tal cambio en su fortuna, que desearía preguntaros si sería posible... mediante un sacrificio de mi parte, bien entendido... anular las condiciones de mi contrato como pasante.

Dios sabe lo que me costaba hacer una proposición semejante.

Era como si implorase el favor de que me transportaran lejos de Dora.

—¡Anular las condiciones de vuestra pasantía, Copperfield! ¡anularlas!

Le expliqué que por entonces no tenía otros recursos para vivir que mi propia industria.

—Me entristeceis, Copperfield, me dijo Mr. Spenlow, me entristeceis extraordinariamente. No es costumbre anular una pasantía por semejante motivo, es contra todos los precedentes de la profesión. Además, sabéis que tengo un socio... Mr. Jorkins.

Era el golpe de gracia de mis esperanzas.

Hice, sin embargo, un nuevo esfuerzo, diciendo:

—¿Creeis, señor, que si me dirigiese á Mr. Jorkins?...

Mr. Spenlow me respondió con un signo negativo.

—El cielo me libre, Copperfield, me dijo, de ser injusto con nadie, y mucho menos con Mr. Jorkins, pero conozco á mi socio, y no es un hombre capaz de resolver según deseáis un problema de esta naturaleza. Mr. Jorkins abandona rara vez el camino trillado; ya sabéis quién es.

Lo que sabía de Mr. Jorkins era que había sido primitivamente el único dueño del estudio, y que entonces vivía sólo en una casa vieja cerca de la plaza Montagu, que apenas venía un rato todos los días á la oficina; que nunca se le consultaba para nada; en fin, que en el som-

Con otra multa de 250 pesetas fué castigada ayer por la referida autoridad, una mujer vecina de la calle de la Concepción.

A las doce de la mañana de ayer se reunió en el despacho del señor Gobernador civil la Junta de Estadística de Viviendas, la cual después de enterarse de una Real Orden del Ministerio de Hacienda encargando el mayor celo y prontitud en los trabajos, acordó conminar con fuertes multas á los Ayuntamientos que no han remitido la rotulación de las calles y plazas de sus respectivas localidades y términos municipales.

Notas ciclistas

Animada resultó la fiesta ciclista celebrada en el caserío de la Bonanova.

El sitio de las carreras era en la quinta de don Francisco Mir.

Como el improvisado velodromo no reunía condiciones para las carreras de velocidad, el programa se compuso de unas carreras de lentitud y después de carreras de cintas.

El espectáculo agradó mucho y si va siguiendo á este paso, pronto la fiesta ciclista será indispensable en los festejos que se celebran en esta isla.

*

Probablemente llegarán el sábado los corredores de Barcelona que el domingo tienen que tomar parte en las carreras de Manacor.

*

Varios ciclistas se trasladaban estos días pasados desde Sitjes á Gracia, cuando para atravesar un puente de madera, uno de ellos quiso pasarlo montado teniendo la desgracia de caerse al fondo del barranco, de donde sus compañeros le sacaron exánime.

*

El domingo último, cuando estaba lloviendo, á un ciclista que atravesaba el Borne, le patinó la máquina cayendo al suelo, sacando del batacazo una herida en la cabeza.

SIXTO RADIO

Ferías y Fiestas en Manacor

Programa

Sábado día 18

A las once de la mañana, apertura, inauzuración oficial y bendición de la Exposición Balear y de la Exhibición local.

A las seis de la tarde, repique general de campanas y las músicas recorrerán las calles.

A las siete de la noche, solemnes completas en la iglesia parroquial.

A las nueve de la noche, música en la plaza de la Balsa. Iluminación, globos aerostáticos y cohetes.

Domingo día 19

A las seis de la mañana, diana.

A las diez de la mañana, misa solemne con sermón en la iglesia parroquial. La Capella de Manacor cantará una misa de Dumont armonizada por Guilanant. Durante el ofertorio cantará el motete *O vos omnes* de Victoria.

A las doce de la mañana, misa de campaña en la plaza de Palacio en sufragio de las almas de los soldados fallecidos en Cuba.

A las cuatro de la tarde, carreras de velocipedos en el velodromo.

A las seis y media de la noche, función religiosa en la parroquia en la que la Capella de Manacor cantará varios números de su repertorio sacro.

A las siete y media de la noche, velada de poetas populares (*glosadors*) en el local de la Exposición.

A las nueve y media de la noche, música y vistosos fuegos artificiales en la plaza del Carril.

Lunes día 20

A las seis, ocho y media y once de la mañana, excursiones á las cuevas del Pirata.

A las diez de la mañana, reparto de bonos á los pobres.

A las doce de la mañana, misa de campaña en la plaza del Convento en sufragio de las almas de los soldados fallecidos en Filipinas.

A las tres y media de la tarde, concurso de bandas en el local de la Exposición.

A las cuatro de la tarde, carreras de hombres y caballerías en el Cós.

A las ocho y media de la noche, retreta con antorchas y carroza alegórica, á la que concurrirán todas las

músicas que habrán tomado parte en el concurso.

A las diez de la noche, bailes al estilo del país en la plaza de Ramón Llull.

Martes día 21

A las seis, ocho y media y doce de la mañana, excursiones á las cuevas del Pirata.

A las diez de la mañana, función religiosa en la iglesia del exconvento de PP. Dominicos.

A las doce de la mañana, comida extraordinaria á los asilados en la Casa-Hospicio.

A las cuatro de la tarde, carreras de velocipedos en el velodromo.

A las seis de la tarde, bailes al estilo del país y cueñas en varias plazas.

A las ocho de la noche, gran concierto vocal é instrumental, dado por la Capella y demás elementos filarmónicos de Manacor, en el local de la Exposición.

Miércoles día 22

A las seis, ocho y media y once de la mañana, excursiones á las cuevas del Pirata.

A las diez de la mañana, función religiosa en la iglesia de Fartarix.

A las once de la mañana, inauguración del nuevo local del Colegio de primera y segunda enseñanza.

A las cuatro de la tarde, carreras de cintas ó juego de la sortija en la alameda de Alfonso XII.

A las ocho de la noche, música y fuegos artificiales en la plaza del Carril.

A las doce de la noche, retreta.

*

Todos los días funcionará un cinematógrafo, un fonógrafo, proyecciones ampliadas de fotomicrografías, etc. y habrá bailes populares (*indios cossíes*).

La Exposición se abrirá cada día á las ocho de la mañana y se cerrará á las cinco de la tarde, excepto el día 20 que se cerrará á las dos y media de la tarde.

Durante los días 25, 26 y 27 los señores Don Pedro Estelrich, catedrático del Instituto y Don José Rullán, Pbro., darán conferencias sobre varios temas de Agricultura en el local de la Exposición.

*

Don Juan Galmés, secretario de la Comisión de festejos de Manacor, nos participa, que la entrada á las cuevas del Pirata y des Pont, durante las próximas Ferias y Fiestas este fijada en una peseta, al mismo tiempo que para evitar abusos se ha contratado un servicio de carruajes y carretones que mediante el pago de dos pesetas y una cincuenta respectivamente, transportarán y retornarán los viajeros desde esta villa á dichas cuevas, saliendo las expediciones desde las seis hasta las once de la mañana.

Recuerdos mallorquines

15 de Septiembre

1647

Nació en Alcudia don Antonio Eliseo Pujol. Vistió en el convento de Palma el hábito de carmelita y profesó en 18 de Junio de 1669. Fué buen orador, lector en filosofía y teología, y murió en esta ciudad, siendo Prior, en 9 de Septiembre de 1713. El P. Torrens dice que sus obras en latin, castellano y mallorquin existían en su convento. Vió, entre las latinas, un tratado en defensa del misterio de la inmaculada Concepción, un l. t. Pol., y entre las castellanas y mallorquinas algunos devocionarios y opúsculos sobre la pasión del Señor y sobre las excelencias de la Virgen del Carmen.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empezarán en San Francisco á su Titular; exposición á las seis de la mañana, en seguida las adoraciones y estación al Santísimo. A las diez tercia y misa cantada. Al anochecer, corona cantada, sermón por don Gabriel Pujol, Pbro., adoración de las Llagas del Santo Patriarca y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, á las cinco y media de la mañana empezará la novena de su Titular, repitiéndose á las once y al anochecer con sermón por el padre Antonio Oliver, filipense.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Inguilina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

Bicicletas de las mejores marcas inglesas del mundo, *The Royal Enfield, Humber Beeston y Britannia.*

Bicicletas para señoras, desde 90 duros á 180.
Bicicletas para caballeros: *Britannia* de carreras, 110 duros.—Idem de carretera, de 85 y 105 id.—*The Royal Enfield* de carreras, 135 id.—Idem id., de medias carreras y de carretera, de 115 y 125 id.—*Humber Beeston* de carreras y carretera, 175 id.—Idem id., de medias carreras, 170 id.—Bicicletas para niños y niñas, triplets, tandems, triciclos, etc., etc.

Plaza de Cort, número 2—Relojería Suiza

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en San Francisco: exposición á las seis de la mañana. A las diez tercia y misa mayor. Al anochecer, corona cantada, continuación del Triduo y la reserva.

Otras funciones

En la Merced por la noche continuará la novena de su Titular con sermón que dirá el P. Miguel Cerdá, liginio.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgen del Buen Camino, en Santa Cruz.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 12 de Septiembre de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
289	2	2	"	289

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

La escuadra inglesa

Barcelona 14 á las 2'20 t. Ayer llegaron dos cazatorpederos.

Hoy han llegado siete grandes acorazados y un crucero, que componen la escuadra inglesa del Canal.

Dichos buques están tripulados por siete mil hombres.

Créese que el día 21 del actual saldrán para Palma.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Conferencia

Madrid 14 á las 3 t.

Han celebrado una larga conferencia los señores Azcárraga y Mir.

Este le dió cuenta detallada del proceso instruido contra el anarquista Sempau.

Espérase que los Fiscales dictaminen, para señalar el día de la vista.

Creencias

Madrid 14 á las 3'10 t.

El Gobierno no tiene noticia alguna del rumor que ha circulado acerca de la toma por los insurrectos de San Andrés de Oriente, creyéndolo disparatado.

También cree lo sea la noticia que publica *El Imparcial* de la entrada de los rebeldes en Consolación del Sur.

Otro choque.-Consejo próximo

Madrid 14 á las 5'16 t.

Estando haciendo maniobras en la estación de Chinchilla el tren correo de Valencia, salió fuera de los rieles, quedando heridos el encargado de la ambulancia y el administrador de correos.

Es probable que el jueves celebren consejo los ministros.

Noticias de Cuba

Madrid 13 á las 5'40 t.

Por noticias oficiales recibidas de la Habana se sabe, que los rebeldes entregaron á las autoridades de Puerto Príncipe unos 60 prisioneros procedentes de Victoria de las Tunas.

Se espera recibir más detalles. Se ha telegrafado al general Weyler preguntándole si son ciertos los rumores que han cir-

culado acerca de la toma de Consolación y San Andrés.

Nada tendría de particular que se confirmase lo de San Andrés. Mencheta.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 12.—Varones 1.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 12.—Don Miguel Salvá Guasp con doña María Ripoll Amengual.—Don Andrés Canet Crespi con doña Catalina Moyá Seguí.—Don José Marcé Mesquida con doña Francisca Oliver Seguí.

Defunciones: Día 14.—Ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—E. fresquito.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Un pailebot.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Buque cuadro de vela español.

Incidencias.—Acaeció el orto estandó calimoso el horizonte, cielo sin nubes, mar rizada del viento que soplabá fresco. Fué continuando con la misma fuerza inclinando algo más al E. y de este modo á medio día. Durante la tarde continuó soplando el viento fresco á dicho punto y cubriose el cielo, al ocaso continuaba algo más flojo.

Noticias.—Entró el vapor *Unión* de Ibiza y Alicante, el laud *Nueva Amistad* de Arenys, la goleta *Joven Luisa* de Barcelona y está á la vista el pailebot *Apolonia* que se dirige al puerto. Salió el bergantín goleta *San José* para Puerto-Rico y el vapor *Bellever* para Barcelona.

Buques fundeados: Día 14.—Laud español *Nueva Amistad*, de Arenys.—Vapor español *Unión*, de Ibiza y Alicante.—Polacra goleta española *Joven Luisa*, de Barcelona.

Buques despachados: Día 14.—Vapor español *Bellever*, para Barcelona.—Vapor español *Unión*, para Valencia é Ibiza.—Vapor español *Isleño*, para Marsella.

Matadero: Día 14.—*Reses sacrificadas para el abasto público*.—Bueyes, 3.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 1.—Terneras, 4.—Carneros, 0.—Ovejas, 16.—Borregos, 0.—Corderos, 54.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Bibliografía

Los principales asuntos de actualidad combinados con notas artísticas y literarias de extraordinario valor tienen cabida en el número de *Blanco y Negro* correspondiente á esta semana, y cuyo sumario es como sigue:

La botadura del crucero, portada por Blanco Coris; *La oncha*, artículo de Blasco con fotografías de San Sebastián; *Bailadora*, soneto de Rueda ilustrado por Huertas; *La caseta*, cuento de Ramos Carrión con dibujos de Méndez Bringa; *Actualidad femenina*: La Princesa de Anturias; *Francia y Rusia* dibujos y retratos referentes á la declaración de la Duple Alianza de San Petersburgo; *El último atentado anarquista*, retrato del teniente Portas y vista del cuartel de Atarazanas; *Fotografías íntimas*: Navarro Reverter, por Gabriel R. España; *La Natividad de Nuestra Señora*, dibujo prerrafaelista por Chiorino; *La salve del convento*, cuento de Jacinto Benavente ilustrado por Méndez Bringa; *Nota cómica* por Rojas y *Mesa revuelta*.

*

Es interesantísimo el número de *España Artística* correspondiente á esta semana.

Publica notables trabajos literarios de Linnes, Cuellar y Narciso Díaz, de Escobar y una preciosa leyenda de Toledo «El arroyo de la Degollación» escrita por Navarro Ledesma.

Publica también retratos de Carlota Lamadrid, Carmen Hidalgo y Pablo Lopez.

Ultimas cotizaciones

facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	56 00
Cambio Mallorquin.	3 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	33 50
Alumbrado por Gas.	85 00
Salinas de Ibiza.	216 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	35 00
La Islaña Marítima.	54 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 14 de Septiembre.

Interior.	64 95
Exterior.	81 40
Amortizable.	00 00
Cubas 1886.	96 95
Cubas Nuevas 1890.	80 00
Banco de España.	000 00
Tabacos.	000 00
Francos.	32 25
Libras.	33 25

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Conferencia

Madrid 14 á las 11 n.

Comunican de Nueva York que Mr. Lee ha conferenciado con Mr. Sherman, tratando de los asuntos que deben ser discutidos en el consejo de hoy.

Además trataron de si la toma de Victoria de las Tunas y la reunión de la asamblea revolucionaria para la elección de Presidente, ponen á los insurrectos en condiciones para que se les conceda la beligerancia.

Un huracan.-La fiebre amarilla

Madrid 14 á las 11'25 n.

Nueva-York.—Ayer se desencadenó en esta población un fuerte huracan que causó grandes destrozos.

En Sabine causó algunos muertos y varios heridos.

Nueva Orleans.—Durante las últimas veinte y cuatro horas han ocurrido siete nuevos casos de fiebre amarilla.

Dicha enfermedad amenaza extenderse.

Los carlistas y el Gobierno

Madrid 14 á las 11'40 n.

El *Hera'do* publica un artículo firmado por el senador navarro señor Velasco Martínez, en el que lamenta dicho señor la leñidad del Gobierno ante la propaganda de los carlistas.

Dice que un delegado carlista ha recorrido las provincias de Navarra y Pamplona, habiéndosele visto en esta última población acompañado de un militar.

Añade además que se han hecho ofertas á algunos militares los cuales las han desechado con derden.

Fallecidos

Madrid 14 á las 11'40 n.

En Mazletón han fallecido 23 mineros, heridos por las descargas de la policia.

El gobierno austriaco presentará las correspondientes reclamaciones al de Washington, por resultar que dichas víctimas eran de nacionalidad austriaca y desconocían por completo el inglés.

Un telegrama

Madrid 15 á la 1'40 m.

El general Weyler ha telegrafado al señor Azcárraga que como no le urge que se le envíen los reemplazos, porque tiene fuerzas bastantes para operar tanto en Oriente como en Occidente, le suplica que los 5142 soldados que debían embarcarse desde el 20 del actual, al 5 de Octubre próximo, no lo hagan hasta fines de dicho mes.

Mencheta.

FERRO-CARRILES
de MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y Lapuebla, á las 7⁵⁵ mañana, 2 y 5 tarde.
De Palma á Inca, á las 11¹⁵ tarde.
De Manacor á Palma, á las 6⁴⁵, 11³⁰ mañana y 5³⁰ tarde.
De Lapuebla á Palma, á las 7¹², 11⁴⁵ mañana y 5⁴⁵ tarde.
De Inca á Palma, á las 6⁴⁰ mañana.
De Manacor á Lapuebla, á las 5³⁰ tarde.
De Lapuebla á Manacor, á las 5⁴⁵ tarde.
Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores  **Correos**

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).
Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).
Jueves ninguna.
Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).
Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.
Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).
Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).
Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.
Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).
Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.
De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

SEPTIEMBRE
Menguante el 19 N viliante el 26.
Sale el sol 5 h. 40. Pónese 6 h. 9.
Sale la luna 9 h. 16 r. Pónese 9 h. 22 m.

15

1611.—Entierro del Conservador de Malta Fr. Fortuny.

MIÉRCOLES

108 | Santo Domingo en S. riano y | 257
Santa Estropia.

SEPTIEMBRE

Menguante el 19 N viliante el 26.
Sale el sol 5 h. 41. Pónese 6 h. 8.
Sale la luna 9 h. 55 r. Pónese 10 h. 10 m.

16

1276.—El papa Juan XXI confirma la fundación del Colegio de Miramar por Ramón Lull.

JUEVES

107 | Santos Cornelio, papa mártir | 258
y Cipriano, obispo



MAYPOLE SOAP

Jabón para teñir en casa en 10 minutos.—Colores permanentes.—No mancha las manos

Representantes en España: Sres. Silvy y Toront, Sociedad en Comandita, Platería, 17, Barcelona.—Al detall: en droguerías y perfumerías.
Precios: peseta 0'75 pastilla colores; peseta 1 pastilla negro.
Para datos dirigirse á D. Jacinto Portella, Herrería 21—2.º Palma.

Aplicable para teñir toda clase de prendas y artículos de lana, seda, hilo ó algodón, como blusas, trajes de caballero y señora, ropa interior, plumas, cintas, ropa blanca de niños, encajes, corbatas de seda, pañuelos, camisas de caballero, guantes de seda, medias, etc., etc.

Venta

De una finca situada en el arrabal de Santa Catalina, con todas las comodidades apetecibles.
Para informes, calle de Cabrinety, 4 principal, arrabal de Santa Catalina.

Colocaciones

Se proporciona personal al que lo solicita.—Se necesitan dependientes, personal para escritorio y sirvientes.—Se facilitan colocaciones para la Península y Ultramar.—Se da dinero en primera hipoteca.—Compra, venta de fincas, censos y toda clase de títulos.—Cobro de cuentas, censos, alquileres, etc., etc.—Persona de buenas referencias y que posee la Teneduría de libros y extensas relaciones comerciales, desea encontrar colocación.
Para informes: Fonollar 1, (frente Solta Cruz).

VIAJE DE RECREO

A LAS MARAVILLOSAS
CUEVAS DEL DRACH

TÉRMINO DE MANACOR

IDA Y VUELTA EL MISMO DÍA.
Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 750 pesetas. Por cada persona de aumento 1'50.
El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 81, en Manacor.

Academia preparatoria

para el año de ampliación, de Medicina, Farmacia, Ciencias, Filosofía y Letras y Derecho (primero, segundo y tercer curso), bajo la dirección de

DON JAIME DOMENECH

Sol, 55.—Seis años de brillantes resultados. a—Ob



En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Nodrizia

Leche de 30 días, desea criar en su casa, Plaza del Progreso 116, arrabal de Santa Catalina.

José Vich y Quetglas

Plaza de Cort, núm. 12 y Calle de Cordelería, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir.

Primero y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistema

BERANGER

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una báscula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible á un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1/10 de mg.
Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

José Vich y Quetglas

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40—PALMA



SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Septiembre

Línea de las Antillas, N. York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Buenos Aires», capitán Grau, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Reina M.ª Cristina», para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Colón», para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 11 de Barcelona, vapor «Isla de Luzén», capitán Tomasi, para Port-Saïd, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor capitán para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Línea de Fernando Pó.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piélagos, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.



Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: los días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

Venta á precios reducidos

De leñas para coladuría y chimeneas, carbón vegetal y de cok, habas algarrobas y salgado de diferentes clases, calle de la Merced, número 7.

Imprenta de Amengual y Muntaner

Línea de vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

El 30 de Septiembre de este puerto vapor

Martín Suenz

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando comencimiento directo, para Texpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso, Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

PANORAMA NACIONAL

—BELLEZAS DE ESPAÑA Y SUS COLONIAS—Van publicados 22 cuadernos

PRECIO: 70 Céntimos, y á los suscriptores de

LA ALMUDAINA

60 CÉNTIMOS

Se vende en la librería de AMENGUAL y MUNTANER

CADENA, 2

AVISO IMPORTANTE

Habiendo terminado en el cuaderno 20 el tomo 1.º, desde hoy ponemos á disposición de los suscritores unas preciosas tapas, finas aluminio y oro, para la encuadernación del Panorama Nacional el precio de CUATRO pesetas.
El tomo encuadernado con dichas tapas, SEIS pesetas.

REGALO

Con el objeto de que el Panorama Nacional pueda ser encuadernado como de importancia requiere y de la manera más acabada, á todos los que adquieran las tapas para la encuadernación se les regalará la portada, el índice y las guardas, estas últimas impresas en oro, azul y encarnado, formando arabescos, copia fiel de los que se conservan en la Alhambra de Granada.

Tarifa de Anuncios

para los periódicos ALMUDAINA, Última Hora, Liberal Palmesano y Heraldo de Baleares.

Por centímetro cuadrado en 1.ª página, 0,08.

Por id., id., en 2.ª id., 00 6.

Por id., id., en 3.ª id., 0 04.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Por una esquila tamaño corriente en 1.ª página Ptas. 15.

Por una id., id., en 2.ª 6 3.ª id., 10 id.

Por una id., id., en 4.ª id., 5 id.

Los suscritores tienen derecho á un 20 por 100 en cada uno de los anuncios que publiquen en los periódicos á que estén suscritos.

Anuncios permanentes á precios convencionales.